

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Deberes higiénicos

Todo ser está obligado a mirar por sí mismo; el que se abandona; el que se deja correr sin hacer caso de las reglas que la conservación de la salud exigen, no es otra cosa que un perfecto suicida.

Es regla higiénica tras el trabajo el descanso; esto se consigue, fuera parte del natural que diariamente tienen que disfrutar los seres, en el domingo; porque descansar moralmente no es otra cosa que reparar de la imaginación lo que cada día nos abruma; es dar al olvido cálculos y cuidados, para consagrarse a un reposo verdaderamente racional y lógico.

Resulta por lo tanto regla de higiene ese momentáneo apartamiento de un día de las tareas ordinarias, porque es un cambio en la vida que se desea y que se ansia vivamente.

Hay así mismo otras reglas de higiene íntimas, merecedoras de todo elogio y que deben practicarse en tal día.

La limpieza, el cuidado de la persona, que en todo hombre brille el más escrupuloso aseo y la mayor decencia compatible con la modestia, es otra gran virtud que debe practicar mejor que nadie el obrero, pues con ella se responde a un alto fin; cual es el cuidado del individuo.

Deber higiénico del cuerpo podemos llamar a cuanto con esto se relaciona, y no cabe duda que escrupulosamente practicado, tiene que producir beneficios y bienes en el que, con pleno conocimiento de causa lo realice.

Todo ser debe procurar la mejora de su vida; el cuidado de su salud, la evitación de las enfermedades y la prolongación de su existencia.

Para esto no hay nada igual como el sabio mandato moral de que cumpla todo hombre con sus deberes higiénicos.

Nuestra Señora del Rosario

Celébrase esta festividad el primer domingo de Octubre; pero todo el mes está dedicado a honrar a la Santísima Virgen, de una manera muy especial, con el rezo del Santo Rosario.

Nació esta devoción cuando Selim II, después de conquistar la isla de Chipre el año 1571, y viéndose poseedor de una arripotente esquadra, creyó que podía enseñorearse de Italia y de España, dominando a la cristiandad y clavando en lo más alto de la cúpula de San Pedro el estandarte de la media luna; pero aquel mismo año, el 7 de Octubre, en el inmemorable combate naval de Lepanto, el turco quedó destrozado, a pesar de la superioridad de su escuadra sobre la cristiana.

Al momento de iniciar el combate, los cristianos invocaron a la Santísima Virgen; y cuando se izó la bandera que los católicos hemos tenido la dicha de contemplar en la iglesia de San Jerónimo el Real durante la adoración del *Lignum Crucis* en el pasado mes de Mayo, todos los combatientes cristianos cayeron de rodillas, adoraron al Crucificado, y de nuevo, con gran fervor, invocaron a la Virgen María.

La escuadra turca favorecida por el viento, iba a embestir a la de los cristianos; pero las oraciones de éstos fueron oídas y cambió el viento milagrosamente; el humo de la artillería envolvía a los navíos turcos, y pronto quedaron los cristianos dueños de ciento treinta galeras turcas, después de echar a pique unas noventa.

Pío V, en conmemoración de tan glorioso cuanto milagroso hecho, instituyó la fiesta de Nuestra Señora de la Victoria, y dispuso que se celebrase a la vez que la del Santísimo Rosario.

Gregorio XIII dispuso que la fiesta del Rosario se celebrase el primer domingo de Octubre; y Clemente XI, conmemorando otra gran victoria obtenida el 5 de Agosto de 1716 sobre los turcos, ordenó que la fiesta del Rosario fuese solemne y de precepto, convencido de que la devoción del Rosario es el medio más eficaz para obtener, por mediación de la Virgen los favores más señalados.

Por telégrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Política y políticos

Lo que dice el Presidente

El conde de Romanones hablando con los periodistas, les ha manifestado que los asuntos de Marruecos, presentan cada vez más satisfactorio aspecto, y que cuanto se diga respecto a que no han de abrirse las Cortes carece de fundamento, porque éstas reanudarán sus tareas seguramente antes del día 27 de este mes.

ARMONIAS LIBERALES

Declaraciones del Sr. Burell.—Negativas rotundas.—Deseos del Gabinete.—Concesiones y ofrecimientos.—No se aceptan puestos ni mercedes.—Desinterés manifiesto.—Opinión del Sr. Montero Ríos.—Solución prietista.—Nuevo programa.—No aceptará la fórmula el conde de Romanones.—Guerra sin cuartel.

El Sr. Burell ha negado terminantemente que hayan existido aproximaciones entre los prietistas y romanonistas, a pesar de cuanto se ha dicho en este sentido.

Cierto es, dijo; que el Gobierno ha facilitado y deseado esa aproximación, ofreciendo el conde de Romanones concesiones importantísimas, incluso el reparto por igual de *carteras* entre ambas fracciones y altas posesiones políticas para los caracterizados amigos del marqués de Alhucemas, pero el Sr. García Prieto ha rechazado terminantemente, de acuerdo con el Sr. Montero Ríos, esta fórmula de avenencia que solo satisfaría intereses personales.

La única solución pudiera consistir en la fijación de un verdadero, serio y definitivo programa político, y en la constitución de un Gabinete en que, hallándose representadas todas las fuerzas liberales bajo la presidencia del Sr. García Prieto, la Nación tuviera la garantía necesaria de que el partido liberal democrático gobernaría de acuerdo con los intereses del Estado, de la Monarquía y del progreso.

Estas afirmaciones de Burell han sido corroboradas por otros conspicuos prietistas que insisten en que de ninguna manera reconocerán la jefatura del conde de Romanones, ni depondrán su actitud mientras que éste continúe en la presidencia del Consejo de Ministros.

Nuevo partido

Hablando con un caracterizado amigo del marqués de Alhucemas, éste ha manifestado que la divergencia entre las dos fracciones liberales es tan honda que puede producir la creación de un nuevo partido.

El Sr. García Prieto, ha dicho que al día siguiente de marcharse de España el

Presidente de la República Francesa, reunirá a los diputados y senadores que le acompañan, fijará el programa con que han de gobernar y se presentarán a las Cortes, no como una disidencia, sino como un verdadero partido perfectamente organizado y apto para ocupar las esferas del poder.

Frases notables

Atribúyense al Sr. Burell, las frases siguientes:

«No creo ni creo tampoco el Sr. García Prieto, que el conde de Romanones, apesar de cuanto diga, se atreva a pedir el Decreto de reapertura de las Cámaras.

Romanones sabe, que con las actuales Cortes no puede gobernar y que será derrotado en la primera votación que se verifique.

En tales condiciones pedir la firma regia, equivaldría a *valerse de una mano augusta para destruir un partido, que ha sido, puede y debe ser una fuerza necesaria a la Monarquía.*»

Senadurías

Por la muerte del Sr. Catalina, ascienden a doce el número de senadurías vitalicias vacantes, reservándose el Gobierno todo lo referente a su provisión hasta después de que se verifiquen las votaciones temidas en el Congreso y en el Senado.

Preparativos

En la conferencia celebrada entre los señores García Prieto y Burell, se ha resuelto celebrar el día 12 reunión de los exministros que les acompañan para tomar los acuerdos necesarios y fijar las líneas generales del nuevo programa que han de publicar.

También acordaron reunir el día 16 a todos los diputados y senadores contrarios al conde de Romanones en Asamblea magna, a que se le concede suma trascendencia para la política española.

Banquete

El Director General de los Registros ha ofrecido un suntuoso banquete con carácter particular, al Ministro de Justicia de Bélgica.

Asistieron el presidente del Consejo y el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Rodríguez de la Borbolla.

Lo que dice Romanones

El presidente del Consejo no se intimida por las amenazas de los disidentes.

Hoy ha dicho que al día siguiente de la reapertura de las Cortes, se librará la batalla con que le amenazan.

La lucha la planteará en el Senado, dijo, y será rápida pero tan intensa como llena de sorpresas.

Regreso

El señor Gasset ha recibido en Zaragoza a numerosas comisiones y representaciones de regantes.

Hoy regresó a Madrid, habiendo obtenido una despedida curiosísima.

Ilustre huésped

Comunican de San Sebastián, que al pasar el tren que conduzca a Mr. Poincaré, cubrirán la vía entre dicha ciudad e Irún, las fuerzas de ingenieros, y entre San Sebastián y Tolosa, el batallón de Sicilia.

Precauciones

Se ha resuelto que el día en que salga Mr. Poincaré de Madrid para Cartagena, se habilitará en la estación del Mediodía un andén provisional para el público, reservando el general para la comitiva presidencial.

Noticias de la guerra

Tropas

Comunican de Tetuán, que ha llegado

a esta población el batallón expedicionario del regimiento inmemorial del Rey

Recompensas

Dicen de Ceuta, que el solemne acto de la imposición de cruces y medallas a las fuerzas indígenas, concedidas por su heroico comportamiento en el campo de batalla, ha resultado magnífico.

El cuartel de los moros tiradores del Rif, donde se verificó la imposición resultaba pequeño para la escogida concurrencia que lo presenciaba.

Los moros estaban enloquecidos de entusiasmo, prorrumpiendo en atronadores vivas a España y al Rey.

Conferencia

Según telegrama oficial de Ceuta, recibido en las primeras horas de la noche, el Alto comisario, general Marina, ha marchado a conferenciar con Fernández Silvestre.

Se ha encargado interinamente del mando, el general Aguilera.

Importante

Considera el general Marina, que ya tiene reunidos los elementos necesarios para proceder a operaciones extratégicas y que procede comenzar rápida y eficazmente, un movimiento de aviación.

Asegúrase que su inesperado viaje tiene por objeto ponerse de acuerdo con el general Fernández Silvestre, para emprender un movimiento envolvente que disemine las fuerzas rebeldes.

Varias noticias

El Congreso de Derecho Internacional.—Intento de implantar el divorcio en España.—Protestas de los asambleístas españoles.—Retirada de una proposición.

Muy interesante ha resultado la sesión celebrada hoy bajo la presidencia del señor García Prieto por el Congreso de Derecho Internacional.

La nota saliente fué la discusión acerca del divorcio matrimonial tal y como se practica en Francia.

El delegado de Inglaterra presenta a la consideración de la asamblea una documentada Memoria exponiendo los casos en que, a su juicio, debe ser autorizado el divorcio con facultad de contraer nuevas nupcias.

El célebre jurisconsulto italiano doctor Fortunato, presenta una proposición, pidiendo que el Congreso acuerde, como conclusión el reconocimiento del divorcio absoluto y su implantación en todas las naciones civilizadas.

Esta proposición es acogida con visibles muestras de desagrado.

Los abogados del Colegio de Madrid señores D. Gabriel Rodríguez Márquez y el marqués de Olivares, manifestaron que semejante proposición no debía tomarse siquiera en consideración, porque en la católica España, la rechaza la conciencia nacional.

Por último el Sr. García Prieto, en elocuente y razonado discurso, se adhiere a las manifestaciones unánimes de los asambleístas españoles y ruega al doctor Fortunato retire su proposición, que considera extemporánea.

El doctor Fortunato manifiesta que solo ha presentado su propuesta para empezar a *hacer atmósfera*, sobre punto tan delicado y retira su propuesta.

Pánico en un teatro

En Valencia, durante la representación de unas vistas cinematográficas en el teatro Apolo, sintióse un estampido acompañado de olor a pólvora y denso humo.

El público, presa de pánico, precipitose a las puertas, resultando varios contusos y un herido, a causa de la confusión que se produjo.

La policía averiguó que la explosión era debida á un petardo formado con pólvora enyuelta en varios periódicos atados fuertemente con bramante.

Desconócense el autor y los móviles del hecho.

Los Exploradores

El Sr. García Molina, como presidente del Comité central de Exploradores españoles ha visitado al conde de Romanones participándole que el Comité francés ha acordado enviar á Madrid, con motivo del viaje de Mr. Poincaré, 18 exploradores distinguidos acompañados de dos instructores.

El Sr. García Molina visitará al ministro de Estado, para recabar de éste que los Exploradores franceses asistan corporativamente á los actos que se celebren en honor del presidente de la República francesa.

Tabaco

Por iniciativa del Ministro de Hacienda, la Tabacalera ha comenzado á elaborar nuevas cajetillas de á cincuenta céntimos, que se diferenciarán de las actuales en que mejorará la clase del tabaco y su envase será en forma de cajitas.

Muy pronto se pondrá á la venta la nueva labor, así como otras varias que están en proyecto.

Desfile

Después de realizar lucidos ejercicios, han desfilado ante el Palacio Real todas las fuerzas que guarnecen á Madrid y sus cantones.

El acorazado «España»

El ministro de Marina, ha dicho que según noticias oficiales, el nuevo acorazado *España*, ha llegado á Cartagena, habiendo dado pruebas de sus excelentes condiciones marineras, apesar del fuerte y constante temporal con que ha tenido que luchar en la travesía.

Desgracia

En las fiestas se celebraban en la Barceloneta ayer, estalló un morterete de los fuegos artificiales que se quemaban, hiriendo á cinco personas y matando á un ayudante de pirotécnico.

Del extranjero

La guerra balkánica

De la estadística oficial publicada por el Gobierno de Bulgaria, se deduce lo aterrador de las cifras á que ascienden las bajas sufridas por el ejército búlgaro en las dos últimas campañas.

Según dichos datos oficiales el total de muertos y desaparecidos, asciende á la cifra de 62.716; y el de los militares inválidos para el resto de su vida, á más de 10.000.

Ha llamado la atención en los centros militares, lo exiguo de la relación comparativa entre las bajas de oficiales y jefes con los de soldados.

Relevo

Decididamente parece está acordado el relevo del Residente general de Francia en Marruecos.

Asegúrase que este alto cargo será confiado á un hombre civil que haya sido ministro ó forme parte del grupo de ministrables.

El mando de las fuerzas del Ejército y Armada en la zona de influencia, quedará encomendado á dos delegados especiales, bajo el alto mando del Residente.

NOTICIAS VARIAS

Trenes especiales

Con motivo de la gran corrida de toros que mañana se celebrará en Jerez, se ha establecido un servicio de trenes especiales de regreso, cuyo horario es el siguiente:

Salida de Jerez para Sevilla, á las 21 y 30.

Salida de Jerez para Cádiz, á las 22.

Salida de Jerez para Sanlúcar, á las 21 y 50.

La animación que existe para ver á

Belmonte, es grandísima y auguramos á la empresa un buen negocio.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», salió el Jueves 2 de Vigo para Cádiz.

El «I. de Panay», salió el Jueves 2 de Barcelona para Valencia.

El «R. M. Cristina» llegó el Viernes 3 á Gijón.

El «C. de Cádiz», salió el Jueves 2 de Fernando Póo para Monrovia.

Servicios de la benemérita

En Espera fueron detenidos por la guardia civil, los paisanos Adolfo Moreno Garrido y Francisco Fernández González, el primero por haber inferido con una navaja una herida sobre la paletilla derecha, de pronóstico grave, á un hermano del Fernández, llamado José, y el segundo por haber golpeado y causado varias contusiones al Moreno.

—En el kilómetro 29 de la carretera de Villamartin á Jerez de la Frontera, el automóvil propiedad de don Bernardo de los Ríos, vecino de la primera citada población, salióse fuera del camino, metiéndose en una cuneta y tropezando con un árbol, en donde quedó empotrado, sufriendo la rotura del eje delantero y otros desperfectos de consideración.

El carruaje sólo iba ocupado por su conductor Emilio González López, el que resultó con un fuerte golpe sufrido en el pecho.

Fué auxiliado por la benemérita.

Nuevo vapor

Ayer llegó á nuestro puerto el nuevo vapor llamado *General Fernández Silvestre*.

Procede de Barcelona.

Lo manda el experto marino don José Segarra.

Este buque ha sido adquirido en Inglaterra por la Compañía de vapores correos de Africa, para ser destinados al servicio entre Cádiz y Larache, realizando dos viajes en semana.

Tiene dos palos y una chimenea.

Es del tipo del *Teodoro Llorente*.

Tiene un camarote especial, reservado para el general Fernández Silvestre.

Está lujosamente amueblado y decorado.

Por el contrabando

La Delegación de Hacienda ordena á esta Comandancia de Carabineros, que inspeccione el sello de que deben estar dotados los encendedores mecánicos, como prueba de haber pagado su patente á la Hacienda.

El «Canalejas»

Este buque ha terminado el contrato que tenía hecho con el Gobierno, para el transporte de material y personal de guerra.

Esta madrugada marchó el buque con dirección á Cartagena, donde limpiará tondos.

El vapor correo «Montevideo»

Ayer por la mañana á las seis y media, llegó á nuestro puerto el vapor correo *Montevideo*, procedente de la Habana y centro de América.

Ha conducido 117 pasajeros, de ellos 30 para Cádiz.

Como carga ha traído 305 sacos de café, 13 de cacao, 13 de cocos secos y tres bocoyes vacíos, garbanzos y madera de construcción.

Durante la travesía el engrasador Manuel Villanueva, tuvo la desgracia de cojerse una mano con el refrigerador, sufriendo la separación total del dedo índice por la parte media.

Fué asistido por el médico de á bordo D. Alfonso González Brioso.

En Colón fué desembarcado el herido, ingresando en el Hospital de dicha población, donde fué operado por el mismo médico, volviendo al buque.

Ha regresado en este buque la artista «Lourdes la Cordobesita», después de haber hecho una tournée por la Habana, Méjico y Puerto Rico.

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

Regresó también la artista Lola Ricarte, que viene satisfachísima de su excursión por los éxitos obtenidos.

En este marchó el 15 de Agosto, el arzobispo y expresidente de la república de Santo Domingo, monseñor Noeli.

A bordo durante el viaje de ida y vuelta, se organizaron varias fiestas, que resultaron agradabilísimas.

Ruego

Al Sr. Alcalde de Ubrique ruega a Sr. Gobernador civil interese del señor presidente de esta Audiencia deje sin efecto el nombramiento de Jurado hecho á favor de don José Corrales García, médico titular, por tener que asistir también como jurado el otro médico don Manuel Herreros y quedaría por tanto desatendida dicha población de asistencia facultativa.

Diputado

Estuvo ayer en Cádiz y visitó al señor Gobernador civil, el diputado á Cortes don Francisco Pérez Asencio.

Ea viruela

Durante el pasado trimestre no han ocurrido defunción alguna por enfermedad variolosa en Grazalema, Benaocaz, Villaluenga y Conil.

Concurso

Por orden de la Dirección general, se convoca á un concurso para dotar á la estafeta de correos de Algeciras, de local adecuado, con habitación, para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de 3.240 pesetas anuales.

En esta Administración principal se admiten los pliegos de proposiciones.

MARQUÉS DEL REAL TESORO JÉREZ Y CONACS

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 4

San Francisco de Asís, fr.

SANTO DEL DIA 5

Nuestra Señora del Rosario, Patrona principal de Cádiz; san Plácido mr. y san Froilán.

Jubileo

Día 3.—En la iglesia parroquial Castrense.

Día 4.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

MALES DE ESTÓMAGO

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo folleto á quien lo pide